

茨城百景

Mt.Tatsuware

豊破山 森林浴の道



①不動石（ふどういし）

(横8m×縦3m×高さ1.5m)

盤上に不動明王の石像が祀られ、その足元をきれいな清水が流れ落ちています。この石像は、明治になってから祀られたもので、石そのものはもともと黒前神社の祭神が浜降りの時、神輿の休み場所であったと言われています。

常陸太田市街

349
上深沢
大子方面

60

奈々久良の滝

③手形石（てがたいし）

(横0.9m×縦1.4m×高さ1.5m)

石いっぱいに右手の5本の指の跡が深くえぐられているように見えます。八幡太郎源義家が石を押した時に手形と言われています。

②鳥帽子石（えばしいし）

(横7m×厚さ1.5m、上部斜面の縦3m)

八幡太郎源義家が豊破山の神靈に参拝した時、かぶっていた鳥帽子に似ていたことから名がつきました。

黒坂地区
生活改善センター

日立北IC方面

10
高萩市街
山部

④畳石（たたみいし）

(横8m×厚さ2.5m)

畳を積み重ねたように大きな石が4段に裂けるように割っています。八幡太郎源義家が腰を下ろして休んだので「腰かけ畠石」と呼ばれたことに由来しています。

⑤仁王門

⑤仁王門

門前には右大臣・左大臣の木像が配置されており、門の呼び名である仁王様は、後方にある畠半畠ほどの板張りの囲いの中に収蔵され僅かに格子窓を透かして見ることができます。普通の仁王様は総じて朱色ですが、この仁王様は眼のふちだけ僅かに赤みを残して、あとは御影石の地肌のままの姿でたっています。以前は、仏教像である仁王様が堂々と配置されていたましたが、慶応4年(1868年)に発布された「神仏分離令」によって黒前神社として継承され、神社形態の隨身門として右大臣・左大臣に置き換えられました。本来は処分されるべき石像の仁王様を隠しながらも大切に守ってきた背景には、仏教靈場として佐竹時代に広く恩恵を受けた地元の強い信仰がうかがえます。現在に残す神仏混淆の珍しい門となりました。

